



Mecanismo de Coordinación de País El Salvador
de lucha contra el VIH, tuberculosis y malaria



Boletín **75** Informativo

OCTUBRE-DICIEMBRE 2022

www.mcpelsalvador.org.sv

Contenido

	Pág.
1 Saludo del Lic. Francisco Ortíz, Presidente MCP-ES.....	3-4
2 Posicionamiento del MCP-ES, <ul style="list-style-type: none">• Divulgación de Plan Estratégico Nacional Multisectorial VIH/ SIDA 2022-2026.....• Actividades en conmemoración del Día Mundial de la lucha contra el VIH.....	5-6 7-9
3 Toma de acuerdos colegiados, <ul style="list-style-type: none">• Plenaria ME06-2022.....• Plenaria 06-2022.....• Plenaria 07-2022.....	10 11 12
4 V Retiro anual de miembros 2022.....	13
5 Solicitud de fondos para la sostenibilidad del MCP-ES, Período 2023-2025.....	14-15
6 Mensaje Navideño.....	16





Mecanismo de Coordinación de País El Salvador
de lucha contra el VIH, tuberculosis y malaria

Saludo del presidente del MCP-ES



Estimados amigos, amigas y colegas de los diversos sectores que integran y participan activamente en el Mecanismo de Coordinación de País El Salvador:

Es un honor poder dirigirme a través de este medio a todos ustedes, en vísperas del cierre del año 2022, que nos deja lecciones aprendidas en un contexto de post pandemia de COVID19, el surgimiento de otras cepas del virus y la viruela símica, que por fortuna no ha impactado como se vaticinaba.

Es importante un ejercicio de reflexión y acción acerca de nuestro papel como una instancia multisectorial coordinadora de los esfuerzos conjuntos en materia de financiamiento para VIH, Tuberculosis y Malaria, podríamos hacer una lista con los logros alcanzados a la fecha gracias a la existencia de este Mecanismo, sin embargo, nos centraremos en los retos y desafíos que nos inspiran a seguir adelante en este proceso de evolución que no es lineal y ni por cerca estático.

Cabe preguntarnos en este punto: ¿Estamos preparados como país para el proceso de transición donde asumamos la responsabilidad de financiar con recursos nacionales todos los avances en materia de VIH, Tuberculosis y Malaria? posiblemente la respuesta sea variada para cada enfermedad, pero el punto es tener clara esa ruta del financiamiento, necesario para la sostenibilidad de la respuesta a estas enfermedades que sigue siendo un problema nacional de salud pública. Otra incógnita importante ¿Es sostenible financieramente este Mecanismo de Coordinación de País sin la contribución económica del Fondo Mundial? Sin ninguna duda, esta fase que se nos avecina requiere de mucha creatividad, innovación y pragmatismo; pues para estos asuntos no hay receta alguna que valga.



Mecanismo de Coordinación de País El Salvador
de lucha contra el VIH, tuberculosis y malaria

No es el objetivo de estas líneas generar pesimismo, sino todo lo contrario, como pueblo salvadoreño tenemos la característica de sobreponernos a desastres, epidemias, terremotos, etc. y aportamos lo mejor de cada uno y una en esos momentos difíciles, somos creadores y creadoras de soluciones, como líderes y lideresas de nuestros sectores tenemos una gran responsabilidad sobre nuestros hombros y es la de mantener posible el sueño de construir una sociedad inclusiva, sin estigma ni discriminación, con un marco jurídico que garantice el respeto de los Derechos Humanos, tenemos una historia que nos precede y de la cual debemos sentirnos orgullosos; trascendimos de la protesta a la propuesta, de la demanda pública a la diplomacia, del enfrentamiento al entendimiento y así tenemos ahora el reto de hacer una lectura asertiva de nuestro contexto hasta este momento, nos podemos equivocar y es válido, lo que no se vale es quedarnos de brazos cruzados.

Finalmente, quiero agradecer a todos por su participación en esta instancia, todo cuenta, su asistencia a reuniones, capacitaciones virtuales y presenciales, es su tiempo dedicado a este MCP-ES que también tiene un valor no sólo monetario sino de vida, les deseo que pasen buenos momentos en estas fiestas de navidad y fin de año junto a sus amistades, seres queridos y familia diversa, disfrutemos, energicémonos, renovemos nuestro compromiso de seguir aportando desde nuestros sectores a la respuesta de país en VIH, Tuberculosis y Malaria.



Mecanismo de Coordinación de País El Salvador
de lucha contra el VIH, tuberculosis y malaria

Posicionamiento del MCP-ES

Divulgación del Plan Estratégico Nacional Multisectorial VIH 2022-2026

Como parte del manejo de la información estratégica a nivel de país, se deben validar, socializar y/o divulgar los documentos e informes elaborados desde el ente regulador de la salud en nuestro país, que es el Ministerio de Salud y todos los actores que contribuyen con la recopilación y aportes en temas de VIH, Tuberculosis y Malaria.

Desde la Unidad de Programa de ITS/VIH del Ministerio de Salud y su área de Monitoreo y Evaluación, la cual es responsable de contribuir y coordinar estos procesos, se han finalizado los siguientes documentos; Medición del Gasto en Sida año 2021 (MEGAS), Plan Estratégico Nacional Multisectorial de VIH e ITS, El Salvador 2022-2026 (PENM), Instrumento e instructivo del formulario FVIH-01 y el Informe Nacional sobre la situación de VIH en El Salvador año 2021. Con el objetivo de socializar estos documentos a nivel nacional con los principales actores que trabajan en la respuesta nacional al VIH, se planificaron diversos talleres denominados, “Diálogos de País PENM 2022-2026” los cuales se dividieron en tres jornadas, desarrolladas según la región de salud que corresponde, región metropolitana y paracentral, región occidente y región oriente, para estas se convocaron actores del sector gobierno, tanto del area de salud como de instancias no sanitarias, a la cooperación externa y al sector privado incluyendo ONG´s; estos fueron desarrollados el 17, 19 y 21 de octubre en jornadas de 7:30 a.m. a 3:30 p.m. en estas sesiones se contó con la participación del Dr. Salvador Sorto, Técnico del MINSAL, quien hizo la presentación del contenido del PENM VIH 2022-2026, además de la intervención de la Dra. Verónica Avalos, Técnica de MINSAL quien realizó la presentación del Plan de Monitoreo y Evaluación que va incluido en el PENM VIH.

El MCP-ES fue participe en las sesiones que correspondieron a la región metropolitana, los representantes que asistieron a esta sesión fueron: Lcda. Marta Alicia de Magaña, Directora Ejecutiva del MCP-ES, Lcda. Isabel Payés y Lcda. Susan Padilla del Sector ONG, Lic. Francisco Ortíz, presidente de este mecanismo, Dra. Celina de Miranda y Dr. Anibal Quijano representantes de la Cooperación Internacional. Además, se contó con el apoyo de ONUSIDA, OPS/OMS, FANCAP y el MCP-ES como parte de los actores involucrados en la coordinación y socialización de estos diálogos.

Reseña fotográfica Divulgación del PENM VIH 2022-2026



Actividades en conmemoración del Día Mundial de lucha contra el VIH (1 de diciembre)

En el Día Mundial de la lucha contra el VIH, conmemorado cada primero de diciembre, se insta a todos desde diferentes organismos, a abordar las desigualdades que están frenando el progreso para erradicar esta enfermedad.

Este año se ha propuesto trabajar bajo el slogan “Igualdad ya” como un llamado que impulse a todos a trabajar en acciones prácticas, que se ha demostrado son necesarias para abordar las desigualdades y ayudar a poner fin al VIH.

A tan solo 8 años para alcanzar el objetivo 2030, las desigualdades económicas, sociales, culturales y legales deben abordarse con urgencia, es por ello que diferentes actores como ONUSIDA y el MCP-ES y desde la Subcomisión de Monitoreo & Evaluación de la CONAVIH y el Comité Coordinador de actividades de VIH, programaron diferentes actividades, las cuales fueron realizadas durante el mes de noviembre y diciembre según el calendario detallado a continuación:

ACTIVIDAD	FECHA	HORA	MODALIDAD
Seminarios webinar	28 y 29 de noviembre	9:00 am - 12:00 pm	Virtual
Lazo rojo viviente	30 de noviembre	8:00 am - 12:00 pm	Presencial (Parque Bicentenario)
Foro de gestión del conocimiento	1 de diciembre	8:00 am a - 11:00 am	Presencial/Virtual
Iluminación del Palacio Nacional	1 de diciembre	5:00 pm - 6:00 pm	Presencial (Centro Histórico S.S.)
Foro juventudes	2 de diciembre	8:00 am - 11:00 am	Presencial/Virtual

Reseña fotográfica Día Mundial de lucha contra el VIH



Fotografías correspondientes al evento lazo rojo viviente



Reseña fotográfica Día Mundial de lucha contra el VIH



Fotografías correspondientes al Foro Gestión del Conocimiento VIH



Toma de acuerdos colegiados

Plenaria ME06-2022

El 6 de octubre del 2022, el MCP-ES desarrolló en modalidad virtual sesión plenaria extraordinaria de monitoreo ME06-2022, con el propósito que el Ministerio de Salud y Plan International presentaran los tableros de mando correspondientes a la ejecución de los primeros seis meses del año 2022, en referencia a los proyectos de VIH y Tuberculosis, los puntos presentados por los Receptores Principales fueron:

- Indicadores de Cobertura.
- Avance en el cumplimiento de metas.
- Limitaciones que han incidido en el avance de la implementación del proyecto.
- Acciones tomadas para el aceleramiento.
- Situación Financiera (Dificultades y avances).

Durante esta sesión el pleno acordó que los RP´s deberán presentar al comité ejecutivo y en la siguiente sesión plenaria, los avances con respecto a la Gestión de Productos de Salud.

Para conocer más detalles de la información presentada puedes acceder al siguiente enlace en nuestra página web: <https://bit.ly/3DWJkCs>



Plenaria 06-2022

El jueves 27 de octubre del 2022, se realizó en modalidad presencial-virtual, la sesión plenaria 06-2022 en la cual se presentaron algunos temas, los cuales se enlistan a continuación:

- Resultados Informe MEGA TB 2021,
- Situación de Malaria en El Salvador en el año 2022,
- Avances en la preparación de actividades en el marco de conmemoración del 1 de diciembre,
- Informe de actividades proyecto regional Observa TB,
- Notificación del Fondo Mundial sobre proyecto CCM Evolution.

Para conocer más detalles de la información presentada puedes acceder al siguiente enlace en nuestra página web: <http://bit.ly/3AsfBkb>



Plenaria 07-2022

Se realizó en modalidad presencial- virtual, la sesión plenaria 07-2022, el pasado 8 de diciembre, en la cual se presentaron los siguientes temas:

- Un breve resumen de la participación de los miembros que fueron delegados para asistir al VII Foro Latinoamericano de VIH/Sida e ITS y el Encuentro de Aprendizaje e Intercambio de la Plataforma LAC en América Latina,
- Se presentó para aprobación del pleno el Calendario de actividades del MCP-ES para el año 2023,
- Se ratificó la aprobación de Transferencia de Activo Fijo VIH y TB a la subvención SLV-C-MOH 2022-2024,
- Se solicitó al pleno la aprobación del presupuesto para la sostenibilidad del MCP-ES para el año 2023,
- Se ratificó la aprobación del ajuste presupuestario 2022-2023 de Plan International
- Se presentó el informe de gastos del MCP-ES al 31 de Octubre 2022,
- Se presentó la Matriz de Evaluación de desempeño del MCP-ES para el año 2023.

En esta sesión además, por ser la última del año, se realizó un pequeño convivio entre los miembros, en donde pudieron intercambiar sus buenos deseos para estas fiestas y el año venidero.

Para conocer más detalles de la información presentada puedes acceder al siguiente enlace en nuestra página web: <https://bit.ly/3htwpB1>





Mecanismo de Coordinación de País El Salvador
de lucha contra el VIH, tuberculosis y malaria

V Retiro Anual de Miembros 2022

Como parte de la planificación de las actividades de este mecanismo, cada año desde el 2018 se realiza el Retiro Anual de Miembros, con el objetivo de hacer un análisis contextual de la situación del VIH, la Tuberculosis y la Malaria, además de fortalecer las capacidades de los miembros de este mecanismo sobre costeo de servicios vinculados al VIH para MEGAS y desarrollo de análisis secundarios, para ello se contó con la colaboración de Lic. Samuel Hernández y Lcda. Alexia Alvarado de USAID/FANCAP como facilitadores para impartir esta temática. Compartimos algunas fotografías del evento.





Mecanismo de Coordinación de País El Salvador
de lucha contra el VIH, tuberculosis y malaria

Solicitud de fondos para la sostenibilidad del MCP-ES 2023-2025

Los miembros y la Dirección Ejecutiva del MCP-ES fueron notificados via correo electrónico por el Fondo Mundial sobre la disponibilidad de financiamiento para la sostenibilidad de este mecanismo con una nueva subvención para el periodo 2023-2025 bajo el proyecto SLV-CFUND-2309, este inicia en enero del año 2023 y finaliza en diciembre del año 2025. Se preparó la solicitud de dicho financiamiento bajo los formatos del Fondo Mundial para el año 2023 por un monto de \$125.000.00 dólares, tal como lo indica el donante. El primer paso fue el envío de la carta de implementación en la fecha indicada y firmada por el presidente, Lic. Francisco Ortiz y Lcda. Anita Zetina, la Secretaria General de la SISCA (Secretaría de la Integración Social Centroamericana), quien ha sido el administrador de los fondos desde el 2017; esto permitirá a futuro la firma de la Carta de Entendimiento entre SISCA y el Fondo Mundial. El presupuesto esta dividido en dos secciones, de la siguiente manera:

Recursos Humanos y Costos Fijos

Esta sección incluye alquiler y gastos de oficina, uso de internet, entre otros costos administrativos; además los honorarios de las dos plazas actuales que corresponden a la Directora Ejecutiva y la Asistente Técnico Administrativo y de Comunicaciones.

Actividades:

En esta sección se detallan las actividades planificadas para el 2023 que incluyen las plenarios de aprobación, de monitoreo, los comités permanentes, las visitas de campo, talleres, fortalecimiento, retiro anual de miembros, diálogos de país y movilización de miembros.



Mecanismo de Coordinación de País El Salvador
de lucha contra el VIH, tuberculosis y malaria

Esta solicitud fue presentada en sesión plenaria 07-2022 del pasado 8 de diciembre, la cual fue aprobada por el pleno por unanimidad y sin modificaciones, esta aprobación requiere de la firma del formulario en calidad de aval, por el 100% de los miembros, la cual fue gestionada ese mismo día con los miembros presentes y del resto de miembros que estuvieron en modalidad virtual, luego será enviado al Fondo Mundial en la fecha indicada.

Para este año el MCP-ES se compromete a realizar la gestión de co financiamiento por un monto de \$5,000.00 dólares para aquellas actividades que no logren ser financiadas con el presupuesto del Fondo Mundial.

La ilusión de avanzar y crecer nos la transmiten ustedes, cada uno de los miembros representados en este mecanismo, cada uno de los actores con los que trabajamos de la mano para la respuesta nacional al VIH, la Tuberculosis y la Malaria. Con su apoyo y su confianza concluimos un año más.

¡¡¡Muchas gracias y Felices Fiestas!!!





Mecanismo de Coordinación de País El Salvador
de lucha contra el VIH, tuberculosis y malaria

**Contribuyendo a la respuesta nacional al VIH,
la Tuberculosis y la Malaria en El Salvador.**



www.mcpelsalvador.org



www.facebook.com/mcpelsalvador.org



www.instagram.com/mcpelsalvador



www.twitter.com/mcpelsalvador



www.youtube.com/user/elsalvadormcp

